
深圳市显盈科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动类别 

 特定对象调研 分析师会议 

媒体采访 业绩说明会 

新闻发布会 路演活动 

现场参观 其他 

参与单位名称及人员姓名 

序号 单位 姓名 

1 道朴资本 王松杰 

2 海通证券 王铁平 

3 申万宏源 杨俊波 

4 银河期货 梁轩哲 

5 银河证券 李志荣 

6 中邮证券 刘永祥 

7 华福证券 李文、姚晓纯 

8 华民基金 罗雁军 

9 华银天夏基金 欧加林 

10 
广东博智兴宇资产管

理公司 
唐小平 

11 广东省创业投资协会 何戎 

12 个人投资者 邓洪斌 

时间 2022 年 6 月 23 日 

地点 公司六楼会议室 

上市公司接待人员姓名 

总经理：肖杰   

董事会秘书兼财务总监：陈英滟 

证券事务代表：陈立 



投资者关系活动主要内容

介绍 

第一部分：介绍公司情况 

第二部分：互动交流（详见会议纪要） 

  



深圳市显盈科技股份有限公司 

投资者调研活动的会议纪要 

 

问题一：从消费者角度出发，过去 10年信号转换器产品发展迭代速度较快，

随着需求量上升、产品价格较之前也有较大幅度下降，现如今手机占据生活大部

分时间，消费者使用连接线的场景也存在萎缩，在此情况下，公司对于未来产品

的聚焦点以及对产品市场可能的萎缩应对有何策略？ 

总经理答： 1、目前公司主营产品聚焦多功能、集合型的信号转换拓展产品。

此类产品的技术门槛较高，需要集成多种芯片功能，同时由于接口较多，需在布

局设计、温度控制和保证兼容性等方面进行平衡，显盈专注产品研发投入，公司

产品在可靠性、兼容性和发热控制等品质方面具有显著优势。在此方面国内的同

行和竞争者能够做出此类产品的生产商屈指可数，显盈就是其中的一个。 

2、关于行业是否会下滑的问题，消费电子行业特别是 PC 行业近 10 年间增

长比较平稳，但是 2020 年开始随着疫情常态化存在，居家办公、在线教育等情

形的存在，拉升了平板、笔电等产品以及周边配件的增长。随着疫情的稳定，PC

行业因疫情带来的增速已经放缓或者下滑，公司将采取以下几种方式对冲这种电

脑产品市场的下滑，或者电脑产品市场增速的放缓所带来的业绩的影响：（1）拓

宽产品类别。例如把支架与扩展坞、电源与扩展坞、无线充与扩展坞做结合，丰

富公司产品的应用场景；（2）布局电源类产品。无论消费者使用什么电子产品、

智能机、模拟机等均需使用电源，因此电源产品需求量逐步增大。尤其是氮化钾

的出现，公司在这方面也做了较多布局；（3）加强与系统产商的合作。之前公司

的客户类型主要为品牌商和贸易商，后续也会拓宽与系统厂商的合作方式与路径。 

3、关于连接线材是否会被取代的问题，我认为无线产品的发展目前看来并

不会取代有线产品，原因在于无线充电的效率还有待提升，而且无线充电实际上

还是需要线材连接驱动；再则，对于网络、音视频传输有较高稳定性需求的客户，

通过线材数据连接才能更好保障良好的需求体验。 

4、公司与较多的上游芯片原厂建立了稳定的合作伙伴关系，公司通过与芯



片厂商开展对新芯片测试、试用等，能够较早获得新技术、新应用的相关信息，

进而取得先发优势和占取市场先机。 

问题二：公司的生产模式，是给品牌商做代工还是其他的方式？将来是否会

打造自己的品牌，直接面向 C端客户？ 

总经理答：公司自成立至今，一直是做专业的 ODM 品牌商，拥有大量长期

友好合作的客户、伙伴。公司一直坚持在扩展坞产品主赛道不会做自有品牌，不

会主动加入与现有客户的直接竞争中，公司集中精力在专业 ODM 品牌商领域耕

耘，不断做大做强，也从另一个层面与客户一起共同发展。未来，在公司扩展产

品类的其他业务赛道，不排除打造自有的品牌。 

问题三：市值的提升主要是从自身内在发展的提升以及资本市场的并购，公

司在这方面是否有规划？ 

总经理答：公司目前在这两方面都有做规划。 

1、在主营业务发展方面，公司目前已在电源适配器领域及精密结构件领域

进行布局和拓展，为相关技术的全面推广和销售奠定了良好的基础。随着公司合

作伙伴进一步拓展，经过持之以恒的产业布局和研发投入，公司产品品类的扩展

后续也会跨界到扩展坞模块、无线充模块、智能家居等领域，公司致力成为为客

户提供商务办公、学习教育、游戏娱乐等众多应用场景整体方案解决的服务商，

未来多品类产品将持续为公司的增长提供支撑。 

2、公司一直有在关注行业内周边及上下游的资源整合机会，并将优先考虑

符合公司战略主营定位，规模、产品类型且有技术契合度的项目。公司将根据自

身风险承受能力，积累一定行业经验，形成团队和技术优势，积极且谨慎布局，

拓展公司产品品类和提升产业规模，实现公司稳定可持续发展。 

问题四：TCL 面板行业业绩自去年开始有一定向下趋势，对于贵公司产品

是否存在与面板行业较为类似的周期性变动？ 

总经理答：面板更多的是应用主机整机相关，与公司产品相关联性不强，公

司产品主要是 3C 电脑周边配件端，且属于耗材类。配件需求量较主机产品大，

产品量级实际上可能是主机的两到三倍，且配件产品使用的频率更高，产品生命



周期更短短，所以需求量也更高。因此，面板的下降并没有较直接影响我司产品

的出货量。 

问题五：公司主要收入来自海外，那么公司有无采取一些措施来降低关税对

公司业绩的影响？ 

总经理答： 2019 年 12 月公司产品被征收 25%的关税，对公司产品利润产

生了一定影响，因为公司主要客户在海外，关税增长带来的成本上涨一般直接转

嫁给消费者，因为公司产品不属于大型产品，实际上对于海外客户来说因关税而

导致涨价影响并不明显。 

为了提高公司产品参与国际化竞争的能力，公司将加大对境外市场的开拓力

度和竞争参与。2021 年公司已在新加坡设立子公司，公司后续会考虑海外经营

拓展，从而扩大境外业务收入和加强对关税波动的抗性。 

问题六：公司对于核心人员或者研发人员有无相关长远的激励政策？ 

总经理答：显盈的发展离不开员工的努力与拼搏。一直以来，公司核心团队

稳定性较高。公司是以产品立足，靠产品去获得客户的认同。那么对于研发人员

的激励，公司一直有在做，比如 2022 年初公司就对核心经营管理层与核心技术

人员做了股权激励。未来在公司每个阶段性业绩达成的情况下，公司会常态化的

进行人才激励，不仅要公司业绩不断上涨，也要带领员工共同富裕。 

问题七：公司研发投入的情况？ 

总经理答：我司所处行业属于高新技术行业，具有一定的技术壁垒，对研发

设计人员的理论基础、技术功底和实践经验等均有着较高要求。公司自成立至今，

不管是研发人员数量、还是技术投入、专利申请等方面，都在持续加大投入和积

累。 

研发经费方面，2021 年的研发经费达到 2680 万以上，较 2020 年增长了 35%

左右。 

研发人员方面，目前公司拥有研发人员 130 余人，占公司总人数的 15%以

上。公司持续积极引进高端人才，通过股权激励方式增强研发人员的稳定性及其

与公司发展目标的一致性。公司的技术研发人员行业技术经验丰富且队伍稳定，



保证公司的产品质量，提高公司的产品核心竞争力。 

在技术投入方面，公司不断加大研发投入和产品创新力度，积极开展合作开

发、自主研发等多种方式推进，实现多品种、系列化、产业链发展，完善产品布

局。现公司内部拥有包含 EMI 实验室等行业高端实验设备，主要用于产品的及

时验证，便于快速寻找问题，不断总结优化，注重提升新品研发的效率。核心是

加强对前端市场调研和消费者沟通的重视程度，着力打造并完善了新品研发的

“门径”管理体系，新品开发做到更加有的放矢。 

问题八：公司募投项目的产能是多少？ 

总经理答：目前公司主要生产经营场地位于深圳和惠州。 

为满足公司的生产需求、扩大经营产地，公司募投项目实施地点在惠州惠城

区，项目分为一期和二期。目前一期已建设完毕，预计今年 9 月份投产，主要用

于生产、研发、办公及仓储，未来将作为公司的主要生产基地之一，可以解决公

司未来数年内产能提升与扩张的需求。 

问题九：公司二季度的业绩情况以及全年的业绩预计？ 

总经理答：公司 2022 年一季度受中美贸易、新冠疫情等因素影响，公司生

产所需的主要原材料铝材、铜材、胶料、五金等价格受国际大宗商品交易价格上

涨影响较大；同时，芯片和电子元器件因为市场上产能不足、缺货严重，导致了

其大幅涨价的现象。因此对公司的净利润产生了较大影响。 

2022 年二季度随着深圳疫情防控的稳定、产业复产复工以及芯片供应的逐

步稳定，公司二季度业绩也逐步回暖。 


